

326 72.01
08

DJG
1972
125

 **MOVIMIENTO GREMIAL** 
 VANGUARDIA ESTUDIANTIL EN LA
 BATALLA DE LA LIBERTAD

BIEVENIDO NOVATO 72
 FEUC-V

MOVIMIENTO GREMIAL



**VANGUARDIA ESTUDIANTIL
EN LA BATALLA
DE LA
LIBERTAD**

UNIVERSITARIO:

TU MISION: "HACER UNIVERSIDAD" *CONSTRUYELA.*

UN SUPUESTO INDISPENSABLE: "LIBERTAD" *DEFIENDELA.*

Para hacer efectivo este lema, que es nuestro fin de lucha, es necesario tener obviamente una postura universitaria, como la que el movimiento gremial posee y que pretendimos ahora explicar.

Pero como no somos el único grupo organizado que existe en nuestra universidad, primeramente tenemos que dar una explicación del por qué tenemos una individualidad propia y del por qué no engrosamos la juventud de algún partido político, lo cual haría mucho más fácil nuestra labor, ya que de ese modo tendríamos todo tipo de ayuda exterior.

AGRUPACIONES ESTUDIANILES

Mucho habrá extrañado a quienes hacen su ingreso a la universidad la proliferación de carteles y mensajes de bienvenida de diversos grupos organizados.

Pero ningún mensaje puntualizó las connotaciones más importantes de cada grupo y sus semejanzas y diferencias con otras organizaciones;

En estas líneas pretendemos como parte del Movimiento Gremial delinear nuestro pensamiento y puntualizar las diferencias con otras organizaciones, es decir, bosquejar nuestra propia individualización.

Para empezar tenemos que decir que dentro del campo universitario coexisten dos tipos de organizaciones;

- a) partidos políticos o juventudes de partidos políticos;
- b) movimientos universitarios.

a) Las características más importantes de las juventudes universitarias de partidos políticos es que son apéndice de organizaciones que existen fuera de la universidad de la cual dependen y en mayor o menor medida obedecen sus designios;

Sin desconocer que algunas de estas juventudes tienen a veces en su actuar un interés universitario, lo que prima en definitiva en todas ellas es con su política llevar un mayor caudal electoral al grupo extra universitario del cual son apéndices. En dos palabras "Pretenden hacer de la universidad un instrumento para sus intereses extrauniversitarios".

b) Por el contrario los movimientos universitarios, cuyo único exponente en nuestra universidad Católica es el movimiento Gremial, no tienen expresión política fuera de la universidad y por lo tanto no tienen intereses ajenos a los cuales dirigir su política universitaria; sus únicos intereses son la universidad y Chile. En la Universidad velando por el cumplimiento de las finalidades que la universidad debe cumplir y creando para Chile una ciencia y una técnica que son la base de todo desarrollo nacional.

De aquí se desprende que son términos antagónicos, movimientos universitarios de juventudes de partidos políticos, salvo que estos sean capaces de superar su militancia y coloquen por lo tanto en primer lugar de su escala de valores la *Universidad*.

Ahora bien, dentro de las juventudes de los partidos políticos hay algunos que son nuestros principales adversarios y con los cuales jamás podremos estar en la misma trinchera por finalidades superiores. Estos son las juventudes de los partidos marxistas y ello porque su pensamiento quiere destruir el gremio llamado universidad, el cual defendemos pues es la razón de nuestra existencia.

Ellos quieren una universidad al servicio de la revolución, para lo cual promueven en nuestro gremio la lucha de clases, el odio y la mezquindad.

Sólo desean una ciencia dirigida hacia el éxito de su pensamiento. Por eso, si una actividad científica no ayuda al desarrollo del marxismo no merece ser estudiada o conocida en la universidad que ellos piensan construir.

Los escucharéis hablar de libertad, pero de una u otra manera la han cercenado.

Los escucharéis hablar de pluralismo, pero buscarán y han buscado cien subterfugios para que tu pensamiento no sea oído.

Los escucharéis hablar de democracia, pero han usado las más distintas formas para distorsionar la voluntad de la mayoría.

Los escucharéis hablar de compromiso, pero no es otro compromiso que con el odio de clases que siembran y propugnan; no es éste un compromiso generoso como es el que es capaz de contraer un joven libre de slogans y dogmas.

Junto a estos que actúan así y frente a aquellos que tienen mezquinos intereses opuestos por completo a los de la universidad se alza al movimiento gremial como vanguardia de la mantención de los valores universitarios y de los valores superiores de Chile.

1º EL PENSAMIENTO GREMIALISTA

Es un pensamiento que se afirma sobre 3 bases fundamentales: la primera es la Libertad, la segunda es la Convicción de que cada institución de la sociedad tiene una misión propia y una naturaleza específica que hay que respetar. Por eso el Gremialismo no acepta la intervención de partidos políticos en los organismos sociales, sindicales o estudiantiles, porque cuando ello ocurre, todas las instituciones son uniformadas como simples instrumentos de esos partidos, perdiendo el distintivo propio y la verdadera autonomía e independencia que le son indispensables para su realización y plenitud; y tercero, es la Afirmación de que CHILE y cada una de sus instituciones son una unidad de DESTINO que no puede aceptar la pugna de grupos antagónicos o la lucha de clases como el motor de su vida, sino que debe encontrar en una organización que encarne la Justicia, el marco y el camino para una acción conjunta.

EL PENSAMIENTO GREMIALISTA FRENTE A LA UNIVERSIDAD

El Movimiento Gremial afirma como base fundamental de su pensamiento, que la naturaleza de la Universidad es ajena a cualquiera concepción ideológica o política, porque tiene como causa su propia y específica finalidad, que es universal y permanente.

Dicha finalidad está constituida por el conocimiento y la difusión de la VERDAD, que hacen de la investigación y de la docencia los objetos básicos del quehacer Universitario.

El campo propio de acción de esta tarea es el saber científico, entendido como el conocimiento cierto de las cosas por

sus causas. La plenitud y la perfección de este saber escapa a toda posición ideológica determinada, porque toda ciencia es autónoma en sus métodos y objetivos, no puede hablarse, pues, de una matemática fascista, una física budista, o una teoría del conocimiento monárquica.

De su finalidad y de su campo propio de acción la Universidad obtiene su auténtica definición que, como resulta evidente, excede a cualquier concepción ideológica. Por lo tanto el Movimiento Gremial rechaza categóricamente la existencia de una idea socialista, demócrata-cristiana o nacional de la Universidad. Para sostener lo contrario, habría que negar que la finalidad de la Universidad emana de su mismo ser, o afirmar que la Ciencia carece de autonomía en sus métodos y objetivos, proposiciones, ambas manifiestamente absurdas.

Para conseguir plenamente la finalidad expuesta, la Universidad debe tender a realizar una síntesis de todos los objetos del saber, que logren expresar su unidad en medio de sus distintas disciplinas científicas.

Por lo dicho, se nos ataca diciendo que pretendemos transformar la Universidad en una isla ajena a la realidad, la verdad es muy diferente. Lo que el gremialismo rechaza es la instrumentalización de la Universidad por una determinada ideología o partido político. Cuando eso sucede, se produce una subordinación de los verdaderos intereses gremiales a exigencias externas a la institución misma. Los partidos se transforman entonces en los sectores absolutos y únicos de la vida nacional, y el destino de la universidad es sacrificado por razones utilitarias, con grave perjuicio para el país.

Durante años, hemos visto que las agrupaciones sindicales y estudiantiles han sido simples títeres de los partidos. Las decisiones sobre su destino, no se adoptan en el seno del gremio ni en busca de su verdadero beneficio como tal, sino que vienen decididas desde el partido que lo controla, en función de sus postulados ideológicos y de sus conveniencias circunstanciales.

El gremialismo es el intento por devolver a cada organismo intermedio, en este caso la Universidad, el derecho real a decidir su propio destino, y a contribuir a la realidad nacional cumpliendo en plenitud con su fin propio, más allá de las legítimas diferencias ideológicas que existen entre sus miembros.

¿POR QUE LUCHA EL MOVIMIENTO GREMIAL?

Lucha por su pensamiento Universitario y muy especialmente por la despolitización de las Universidades, a partir de las siguientes ideas matrices que exponemos a continuación.

La universidad tiene por misión la formación integral del hombre, a un nivel superior, y la realización de una síntesis de todos los objetos del saber. Para ello, se vale de la docencia, de la investigación y de la extensión.

Para conseguir su finalidad, la vida Universitaria debe tener:

- a) Una alta caldad académica y científica.
- b) Un ambiente de elevación, respeto mutuo y dignidad.
- c) Una activa participación de todos sus miembros en las tareas Universitarias.
- d) Un compromiso verdadero con la realidad nacional que la rodea, que debe emanar del compromiso de la Universidad con la verdad.
- e) Una independencia frente a todas las posiciones contingentes que pugnan por imponerse en la sociedad, y que se expresan en la lucha ideológica-partidistas político.

De estos principios básicos surge que la Universidad no puede adherir oficialmente a ninguna alternativa de acción político-social, porque su misión se mueve en el plano de lo científico, que es lo mismo que decir de lo demostrable. Para optar por una o por otra alternativa de acción contingente, no basta con las conclusiones científicas o demostrables. Hay que agregarles una opinión o apreciación propia e indemostrable, que ya no es un juicio científico, sino un punto de vista político.

En ese momento, estamos ya en el campo propio de los partidos o movimientos políticos, allí cada universitario y cada ciudadano puede y debe escoger libremente, pero sin pretender matricular con su propia decisión, a las instituciones de que forme parte y que, como la Universidad, tengan una finalidad específica y diferente.

Si la Universidad no respeta esta limitación inherente a su naturaleza, y se adscribe como tal a una determinada alternativa ideológica o de acción política, o bien discrimina en

contra de otra, se convierte ya sea en un partido político más, ya sea en una vulgar sucursal de alguno de los partidos políticos existentes. Con ello, frustra o empobrece sus mejores posibilidades de auténtica creación y libertad intelectual.

Si la universidad no puede subordinarse a una ideología tampoco ninguna de sus unidades académicas parciales (institutos, Escuelas, etc.), ninguno de sus órganos oficiales de comunicación social (TV, diarios, etc.), ni ninguno de sus organismos gremiales (Centros de Alumnos, Federación de Estudiantes, Sindicatos de Docentes, etc.). Y la razón es una muy simple: todas estas instituciones son simples partes oficiales de la institución universitaria.

EL MOVIMIENTO GREMIAL Y LOS PARTIDOS POLITICOS

El Movimiento Gremial cree que la Universidad debe estar estrechamente vinculada a la sociedad que la rodea. Para ello, debe conocerla y estudiarla con auténtico rigor científico. Pero, lo que el Gremialismo rechaza es que a pretexto de este vínculo, la Universidad sea transformada en instrumento de una determinada ideología o partido político.

La Universidad no puede asumir el papel de un partido más, ni servir de caja de resonancia a alguno de los que ya existen.

La Universidad no debe adscribirse a un determinado diagnóstico de la realidad social, ni a un determinado esquema de solución concreta. Esta tarea corresponde a los *Universitarios*, y no a la Universidad, que debe dar los elementos para ello, pero que no puede matricularse ideológico-políticamente como tal. Si así lo hace, la libertad de los universitarios para optar por caminos diferentes —e incluso contrapuestos— desaparece o se resiente, y la Universidad misma se cierra, se limita y se empobrece.

Pero el apoliticismo del Movimiento Gremial no es una cuestión ni de personas, ni de lugar. No se trata pues ni que los Universitarios no participen en política (pretensión que sería gravemente equivocada y absurda), ni de que la política no tenga cabida en la Universidad (ya que en ella deben recogerse todas las grandes inquietudes del hombre). Se trata de un problema de función y de institución.

Es lo Universitario, es decir, el trabajo Académico de Docencia, investigación o extensión, lo que no debe subordinarse

o instrumentalizarse políticamente, es la Universidad, como institución, la que no debe adherir ni discriminar en favor o en contra de tal o cual ideología política, y, como lógica consecuencia, tampoco han de hacerlo ni sus unidades Académicas parciales ni sus organismos gremiales (Federación de Estudiantes, Centros de Alumnos, etc.).

GREMIALISMO Y MARXISMO: UNA ACLARACION INDISPENSABLE

Al defender la LIBERTAD, el Gremialismo es por definición ANTI-MARXISTA. Y no teme decirlo en voz alta y entera: antimarxista.

Lo que es una Federación de Estudiantes en manos del marxismo, la conocemos todos. Basta con mirar a la FECH. Lo que es una Universidad en poder del marxismo, también está a la vista. Basta con pensar en la Universidad Técnica o en la Universidad de Concepción.

La característica más sobresaliente de ellas, es su desprecio por la ciencia verdadera, por la técnica verdadera, por el Arte libre, en síntesis, por la Universidad misma y su vida específica.

Para ellos, la Universidad, no es más que un instrumento de un proceso político social al cual todo debe subordinarse servilmente. Obviamente, no se trata de que el marxismo desprecie de por sí, la Ciencia, la Técnica o el Arte. *Se trata que sólo las aprecia, si ellas se convierten en algo directamente útil para la acción política marxista.*

De ahí proviene el sectarismo, que no puede menos que caracterizar a todo conglomerado dirigido por el marxismo. Como lo que interesa no es la Ciencia, sino la "Ciencia comprometida"; como lo que interesa no es el Arte; sino el "Arte comprometido"; como lo que interesa no es una buena Universidad, sino una "Universidad militante". Lógicamente sólo pueden resultar útiles aquellos científicos, artistas o universitarios en general, que repitan sumisamente las consignas del marxismo o que, por lo menos no incurran en el delito de tener una idea distinta de la "oficial".

Cuando el marxismo es sectario, es consecuente con su filosofía y con su ideología totalitaria. Quienes creemos en la LIBERTAD, y en la UNIVERSIDAD como expresión Suprema

de esa Libertad, sabemos que con el marxismo no puede haber componendas, porque su propio sectarismo se lo impide.

He ahí la gran diferencia entre Gremialistas y marxistas.

Entonces, para luchar por una verdadera Universidad es indispensable batallar por la Libertad. Y para esto es necesario combatir al marxismo. En la primera fila de ese combate, está el Movimiento Gremial.

GREMIALISMO Y "DERECHA": OTRA ACLARACION INDISPENSABLE

Cuando se nos acusa de "momios" o "derechistas" se trata de desprestigiar nuestra independencia política, cuando se nos dice que somos la "otra cara del Partido Nacional, de la Democracia Cristiana o que servimos sus intereses en la Universidad" se trata de una maniobra tendiente a comprometernos en una línea política determinada. Pero esas trasnochadas imputaciones, ni nos alcanzan, ni nos preocupan.

Si ser "momio" significa defender una Universidad Chilena, Libre, Pluralista, Crítica y Democrática y amar a la Patria, entonces no nos molestaría ser "momios".

El que en la Universidad no exista un grupo de la Juventud Nacional, es problema de ese Partido. Lo mismo se nos acusa de ser "la otra cara" del Partido Radical, de la Social Democracia o del API, partidos que no tienen grupos organizados dentro de la Universidad.

Los politiqueros, tienen un estrecho y anticuado esquema mental y ubican a todo el que no está a la Izquierda en la Derecha; como si el interés por Chile se pudiera hipotecar entre la una y la otra.

El Movimiento Gremial es una alternativa Superior que va más allá de viejos esquemas políticas. La PATRIA es mucho más que Derechas o Izquierdas.

UNIVERSIDAD Y SOCIEDAD: una confusión para los secretarios.

El Movimiento Gremial hace una distinción clara entre 3 tipos de Universidad:

- a) *Universidad conformista:* es aquella que aborda el mundo de la cultura científica, sin preocuparse de des-

pertar en sus miembros la inquietud y vocación por realizar un juicio crítico de la sociedad existente y de crear modelos de perfeccionamiento de acción político social. Como lógica consecuencia este tipo de Universidad no adiestra tampoco a sus miembros para ella, ni se interesa mayormente por dar cabida a confrontaciones de las grandes pugnas que dividen las opiniones en materias políticas económico-sociales. De ahí que se la describe como una "torre de Marfil".

- b) *Universidad comprometida políticamente*: es la que asume como "oficial o predilecta" una determinada valoración del diagnóstico social o una determinada fórmula de acción político-social contingente o ideología política, transformándose así en vocero o instrumento de ellas.

Este tipo de Universidad se parecerá mucho a la conformidad, si la ideología a la cual adhiere es predominantemente conservadora del status eristente; sólo de aquí el carácter "conformista" en lo social, será explícito, como en el caso anterior.

La Universidad comprometida políticamente divergará por completo en cambio de la conformista, si la ideología política o grupo partidista al cual adhiere es de carácter fundamentalmente revolucionario. No será, efectivamente, en tal caso, una "torre de Marfil", pero se asemejará mucho a lo que un distinguido universitario chileno comparara con una "plaza de mercado".

- c) *Universidad crítica y pluralista*: Es aquella que entrega a los Universitarios los elementos y la inquietud necesarios para aplicar sus conocimientos científicos que en la Universidad se laboran y transmiten, a la realidad social, induciéndolos a una toma de posición frente al cuadro político-existente y a las fórmulas posibles de acción contingente. Para ello, será generalmente necesario que la Universidad sea, entre otras cosas, una sede de elevada confrontación de las distintas ideologías.

Sin embargo, junto con la característica anotada, que diferencia a la Universidad crítica y pluralista de la que hemos llamado "conformista", es preciso agregar otra nota distintiva, que la separa de la Universidad que hemos llamado "comprometida políticamente".

Es la NO adscripción de la Universidad a alguna determinada ideología o partido político, cualquiera que este sea.

La Universidad no asume oficialmente ningún juicio valórico sobre la realidad social, y ninguna fórmula de acción concreta en el plano político-social. No mediatiza, ni instrumentaliza políticamente el trabajo Académico. Lo entrega limpio y auténtico, para que cada Universitario lo aplique a su propia definición política, de acuerdo con su recta conciencia.

El Movimiento Gremial no cree ni en la vigencia histórica, ni en la posibilidad intrínseca de plenitud, de una Universidad conformista. Por eso el Gremialismo es reformista, y no aceptaría de manera alguna la idea de volver atrás.

EL GREMIALISMO Y CHILE

Somos un movimiento nuevo en la Universidad. Nuestro pasado es Chile y la Universidad, con todo lo bueno y con todo lo malo que ellos tienen, pero, que por haber nacido recién hoy, no es nuestra responsabilidad.

Nuestro presente es no volver atrás ni seguir por el mismo camino, somos una ruta distinta para una Reforma olvidada, somos un nuevo cauce para un espíritu perdido, en nuestras vidas y estructuras, pero latente en el interior de nuestros corazones Universitarios.

Nuestro futuro, es el futuro de CHILE, por el cual lucharemos con altura de miras para engrandecerlo, por el bien de los chilenos y de la PATRIA.

